

ceux-là, vénérables Frères, il y a grand sujet d'espérer qu'ils pourront un jour, sous l'inspiration de Dieu, déposer leur erreur et voir clair à la vérité, surtout si vous vous efforcez, comme Nous vous en prions vivement, d'arracher le faux masque de cette secte et d'en montrer les desseins secrets. Et, en vérité, ils ne peuvent plus passer pour tels, puisque leurs dépositaires eux-mêmes les ont, de mille manières, produits au grand jour. Dans ces derniers mois même, on a entendu dans toute l'Italie une voix qui mettait une sorte d'ostentation à divulguer les plans des francs-maçons.

Mais devant l'audace de ces projets criminels, ce n'est pas assez de prémunir contre les embûches de l'infâme secte : il est nécessaire aussi de lutter, et cela, en prenant ces mêmes armes fournies par la foi, qui ont déjà servi efficacement contre le paganisme. C'est pourquoi il est de votre devoir, Vénérables Frères, d'animer les esprits au combat par la persuasion, les encouragements et l'exemple, et d'entretenir dans le clergé et dans Notre peuple un zèle actif, constant, intrépide de la religion et du salut, tel que Nous l'avons vu plus d'une fois se montrer chez les catholiques d'autres pays, dans des circonstances semblables. On dit communément que l'ancienne ardeur pour la défense de la foi des pères s'est affaiblie parmi les populations italiennes. Et peut-être n'est-ce pas à tort : du moins, si l'on considère des deux côtés les dispositions d'esprit, on trouve plus d'ardeur chez ceux qui combattent la religion que chez ceux qui la défendent. Cependant, pour ceux qui veulent le salut, il n'y a pas de milieu entre la lutte opiniâtre ou la mort. Aussi devez vous tendre, par vos exhortations, à exciter le courage des lâches et des mous, à l'entretenir chez les vaillants, et de même vous devez, après avoir arraché tous les germes de discorde, obtenir que tous ensemble, sous votre conduite et vos auspices, descendent courageusement dans la lutte, avec un même esprit et sous une même discipline.....

LÉON XIII, Pape.

LE CONGRÈS EUCHARISTIQUE DE JÉRUSALEM

C'est au mois d'avril prochain que doit s'ouvrir le Congrès Eucharistique de Jérusalem. Dans la Ville Sainte qui fut témoin de la Cène, ce Congrès semble être à sa vraie place, pour donner à notre foi une plus grande ardeur. Quelles pieuses inspirations, quelles douces émotions ne devront pas remplir l'âme des pèlerins, en assistant au saint sacrifice dans les lieux vénérés où le passage du Dieu fait homme a laissé d'inoubliables traces !

Ce Congrès a encore un but particulier que le Saint Père a, de